
ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL 

 

No dia sete de dezembro de dois mil e seis, na sede do Ministério Público do Estado 

de Goiás, situada na rua 23, esquina com Av. Fued José Sebba, Quadra 06, Lts. 

15/24, Jardim Goiás, Goiânia/GO, reuniu-se o Colégio de Diretores das Escolas 

Superiores dos Ministérios Públicos dos Estados e Distrito Federal, sob a 

presidência da Promotora de Justiça do Estado de Sergipe, Drª Verônica de Oliveira 

Lazar Amado, Diretora da Escola Superior do Ministério Público de Sergipe e com a 

presença da Diretora do Centro de Estudos e Aperfeiçoamento Funcional do Pará, 

Alayde Teixeira Corrêa; do Diretor da Fundação Escola Superior do Ministério 

Público de Mato Grosso do Sul, Anízio Bispo dos Santos; do Coordenador dos 

Centros Integrados do Ministério Público de Tocantins, Clenan Renault de Melo 

Pereira; do representante do Presidente da Fundação Escola Superior do Ministério 

Público do Paraná, Maurício Kalache; do Diretor do Centro de Estudos e 

Aperfeiçoamento Funcional do Ministério Público de Minas Gerais, Jacson Rafael 

Campomizzi; do Diretor da Escola Superior do Ministério Público do Maranhão, José 

Antônio Oliveira Bents; do Coordenador do Centro de Estudos e Aperfeiçoamento 

Funcional do Rio Grande do Sul, Júlio César Finger; do Diretor da Fundação Escola 

Superior do Ministério Público do Rio Grande do Sul, Luiz Fernando C. de Freitas; da 

Diretora do Centro de Estudos e Aperfeiçoamento Funcional do Ministério Público do 

Amapá, Maria do Socorro Milhomem Monteiro; do Diretor-Geral da Escola Superior 

do Ministério Público de Goiás, Mozart Brum Silva; do Diretor da Escola Superior do 

Ministério Público/Centro de Estudos e Aperfeiçoamento Funcional do Ministério 

Público de São Paulo, Nelson Gonzaga de Oliveira; da Diretora Executiva da 

Fundação Escola Superior do Ministério Público do Rio Grande do Norte, Patrícia 

Albino Galvão Pontes; do representante do Diretor da Escola Superior do Ministério 

Público do Ceará, Marcus Vinícius A. de Oliveira, do Diretor da Escola de Estudos 

Superiores do Ministério Público do Espírito Santo, Ronald de Souza; do Diretor-

Geral da Fundação Escola Superior do Ministério Público do Distrito Federal e 

Territórios, Vetuval Martins Vasconcelos; dos participantes Umberto Machado de 

Oliveira, da Fundação Escola Superior do Ministério Público de Goiás e de Fábia de 

Melo Fournier, do Centro de Estudos e Aperfeiçoamento Funcional do Ministério 

Público do Pará. Nos termos dos registros do Livro de Presenças, reuniu-se em 

Assembléia Geral, o Colégio de Diretores de Escola Superior do Ministério Público 

do Brasil, com a seguinte pauta de assuntos: 1) Leitura e aprovação da ata da 



reunião anterior; 2) Painel: “Nossa Escola” - Expositor: Dr. Mozart Brum Silva 

(Diretor Geral da Escola Superior do Ministério Público de Goiás/GO); 3) Painel: 

“Temas Atuais” - Expositor: Assessor Especial do Ministério da Saúde, Tema: Plano 

de Atuação Ministerial em Saúde Pública; 4) Painel: “Trabalho das Comissões” – 

Programação do Seminário do CDEMP para 2007: Dr. Nelson Gonzaga de Oliveira 

(ESMP/SP), Drª Verônica de Oliveira Lazar Amado (ESMP/SE) e Dr. Luiz Fernando 

C. de Freitas (FEMP/RS) – Estado a ser definido; Proposta de Curso referente à 

Resolução nº 4 do CNMP: Drª Fábia de Melo Fornier (CEAF/PA), Eliezer Gomes da 

Silva (FEMPAR/PR), Dr. Luiz C. de Freitas (FEMP/RS), Drª Patrícia Albino Galvão 

(FESMP/RN) e Dr. Marcos Vinicius Amorim de Oliveira (ESMP/CE); 5) Painel: 

“Assuntos Diversos” – Eleição e posse da diretoria para o anuênio 2007/2008; 

Formulário de certificação/Selo ENCLA (www.justica.gov.br/drci/pnld); Seleção de 

candidaturas aos cursos de mestrado e doutorado em Direito em Lisboa; Curso de 

Combate à Lavagem de Dinheiro na Região Sul; Reunião da ENCLA em Tirenópolis; 

Convite aos Magistrados Portugueses – Congresso Nacional do MP/BA; 

Contribuições; Agenda de Reuniões para 2007; Web site do CDEMP 

(www.cdemp.org.br); O que ocorrer. As 09h:00min do dia sete de dezembro 

iniciaram-se os trabalhos, com as boas vindas aos participantes do evento feitas 

pela Presidente do CDEMP, Drª Verônica de Oliveira Lazar Amado, que agradeceu 

aos Membros da Escola de Goiás pela calorosa recepção. Principiaram-se os 

trabalhos com a discussão e votação da Ata da reunião anterior, realizada nos dias 

28 e 29 de setembro de 2006, na cidade de Belém/PA, oportunidade em que, sem 

qualquer oposição, foi aprovada por unanimidade. Em seguida, a Presidente passou 

a palavra ao Dr. Mozart Brum Silva (ESMP/GO), que após cumprimentar e dar as 

boas vindas a todos os participantes, fez a apresentação da escola, destacando os 

objetivos e atuação da mesma. Em seguida a Presidente do CDEMP, Drª Verônica 

de Oliveira Lazar Amado, informou que o Diretor da ESMP/PE, Dr. Ivan Wilson 

Porto, justificou sua ausência na reunião através de ofício. Houve inversão da pauta 

para que se procedesse a eleição da nova diretoria do CDEMP para o ano 2007. A 

atual diretoria composta dos membros Drª Verônica de Oliveira Lazar Amado 

(ESMP/SE), Presidente, Dr. Erickson Girley Barros dos Santos (CEAF/RN), Vice-

Presidente e Drª Maria do Socorro Milhomem Monteiro (CEAF/AP), Secretária, 

renunciaram seus mandatos, os quais terminariam em março de 2007. Para a nova 

diretoria, apresentaram-se dois candidatos, Dr. Ronald de Souza (EESMP/ES) e Dr. 

Luís Fernando C. de Freitas (FESMP/RS). Após debate sobre o tema, o candidato 



Dr. Ronald de Souza (EESMP/ES) retirou sua candidatura, sendo aclamada a nova 

diretoria com os seguintes membros: Dr. Luiz Fernando C. de Freitas, da 

FESMP/RS, Presidente; Dr. Maurício Kalache, da FEMP/PR; Vice-Presidente e Dr. 

Nelson Gonzaga de Oliveira, da ESMP/SP, Secretário. Dando continuidade, foi dada 

posse à nova diretoria. Após a posse a Drª Verônica de Oliveira Lazar Amado e a 

Drª Maria do Socorro Milhomem Monteiro, se manifestaram no sentido de passar a 

direção dos trabalhos à nova diretoria. Porém, o novo presidente eleito pediu que as 

mesmas continuassem a presidir e secretariar a reunião até o final. Em relação ao 

painel “Trabalho das Comissões”, foram escolhidos os novos integrantes para a 

programação do Seminário do CDEMP/2007, que ficou composto dos seguintes 

membros: Dr. Júlio César Finger (CEAF/RS), Dr. Jacson Rafael Campomizzi 

(CEAF/MG) e Dr. Nelson Gonzaga de Oliveira (ESMP/CEAF/SP). Foram definidos 

também os membros da Comissão de Proposta de Curso, referente a Resolução nº 

04, do CNPM, quais sejam: Drª Fábia de Melo Fournier, do (CEAF/PA), Dr. Marcos 

Vinicius A. de Oliveira (ESMP/CE) e Ronald de Souza (EESMP/ES), ficando este 

último como Coordenador da comissão. Foi constituído o novo Conselho Fiscal, com 

os seguintes membros: Dr. José Antônio Oliveira Bents (ESMP/MA), Dr. Ventual 

Martins Vasconcelos (FESMP/DF) e Dr. Júlio César Finger (CEAF/RS); ficou 

decidido que a FEMP/PR continuará a gerir os recursos do CDEMP. Com relação as 

contribuições, ficou decidido que não constarão mais nos relatórios de prestação de 

contas os débitos anteriores a 2005. Com relação a seleção de candidaturas aos 

cursos de mestrado e doutorado em direito em Lisboa, a Presidente do CDEMP 

informou que todos os candidatos selecionados pelo CDEMP foram admitidos para 

os cursos de mestrado e doutorado na Faculdade de Direito de Lisboa em Portugal. 

Foi informado pela Presidente que no Curso de Combate à Lavagem de Dinheiro 

realizado na Região Sul foi elaborada a Carta de Florianópolis. Na Reunião ENCLA 

Ribeirão Preto, foram aprovadas duas metas, a cinco e a vinte e cinco, das quais o 

CDEMP participa. Ficou decidido que os Magistrados Portugueses serão convidados 

para o Congresso Nacional do Ministério Público, a realizar-se em Salvador/BA em 

2007. Quanto a agenda de reuniões do CDEMP para o ano de 2007, ficaram 

definidas as seguintes datas e localidades: 1ª Reunião: 01 e 02 de março em 

Brasília/DF; 2ª Reunião: 03 e 04 de maio em Belo Horizonte; 3ª Reunião: no mês de 

julho no Estado do Paraná em data a ser fixada; 4ª Reunião: Salvador/BA, na data 

do Congresso Nacional do Ministério Público; 5ª Reunião: 06 e 07 de dezembro em 

São Luís/MA. Dando continuidade a reunião, as 14h:00min do mesmo dia, 07 de 



dezembro do corrente, prosseguiram-se os trabalhos com o painel “Temas Atuais”, 

no qual foram expostos os seguintes temas: O expositor Carlos Emanoel Batonei 

apresentou programa de capacitação em Direito Sanitário para o Ministério Público, 

propondo convênio entre o Ministério Público e o Ministério da Saúde. Luciana 

Benona fez explanações específicas sobre o programa. O expositor Nelson Luiz 

Arruda Senra, Corregedor-Geral do Ministério Público Militar, também pronunciou-se 

sobre o assunto “Direito Sanitário”, apresentando algumas literaturas ressaltando a 

importância do tema para os Membros dos Ministérios Públicos e da Magistratura. A 

Drª Fabiana Paranhos, que falou sobre bioética, saúde e direitos humanos, 

esclareceu que a bioética é uma ferramenta de mediação de conflitos, propondo o 

curso de especialização sobre bioética à distância, informando que, para uma turma 

de 40 alunos, o curso sairá a R$ 550,00 (quinhentos e cinqüenta reais) mensais, 

com duração de 15 meses e 360h/a. O Senador Demóstenes Torres, inicialmente, 

homenageou o Presidente da Escola Superior do Ministério Público de Goiás, Dr. 

Mozart Brum Silva, e logo depois discorreu sobre os projetos de lei de interesse do 

Ministério Público que estão em tramitação no Congresso Nacional, entre os quais 

destacou: o fim do Instituto do Protesto por Novo Júri e o Projeto de dobrar os 

prazos prescricionais dos delitos. Após, houve grande debate entre todos os 

participantes sobre a questão da impunidade existente hoje no Brasil. Ao final, 

seguiram-se agradecimentos externados pela Presidente, Drª Verônica de Oliveira 

Lazar Amado, que se despediu do CDEMP e colocou-se a disposição da nova 

diretoria, desejando-lhes pleno sucesso na sua gestão. Houve muitas manifestações 

carinhosas de alguns participantes em relação a Drª Verônica e a minha pessoa 

como Secretária, às quais eu pessoalmente fiquei muito grata, principalmente as 

palavras carinhosas dos membros Dr. Luiz Fernando C. de Freitas (FESMP/RS) e 

Dr. Maurício Kalache (FESMP/PR). O novo presidente propôs um voto de louvor a 

Drª Verônica, que foi aceito por todos os participantes. Nada mais havendo a tratar, 

a Presidente solicitou que se lavrasse a presente Ata, que após lida e aprovada será 

assinada por mim e pela Presidente. 
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